
                                                  

SESION DE OTOÑO   2023 

CONFERENCIA DE OINGs DEL CONSEJO DE EUROPA (CdE) 

STRASBOURG 

 

La Sesión de Otoño de este año 2023 se ha celebrado durante los días 9,10 y 11 de Octubre; 

como siempre, en el edificio “Agora” de Estrasburgo. 

Los informes y debates de esta edición han estado dedicados, preferentemente, a cuestiones 

de funcionamiento. Por una parte, las relaciones de la Conferencia con el resto de órganos del 

Consejo de Europa, a la luz de las prioridades definidas en la Declaración de la Cumbre de 

Reikjavik. Y por otra, el propio funcionamiento interno de la Conferencia, de cara a las nuevas 

elecciones de Presidencia y Comisión Permanente que tendrán lugar el próximo mes de Abril, 

en la Sesión de Primavera 2024.  

 

1 - Relaciones de la Conferencia con el resto de órganos del Consejo de Europa 

La Declaración de la cumbre de Reikjavik, Mayo 2023,  (ver: rm.coe.int/4th-summit-of-heads-

of-state-end-government-of-the-council-of-europe/1680ab4Oc1) ha subrayado con más 

precisión las prioridades a las que deben atender los órganos del Consejo. Tal y como Marija 

PEJCINOVIC, Secretaria General, anunció en la Sesión de Primavera, estas prioridades ponen el 

acento, entre otras cuestiones, en la necesidad de conseguir una participación más directa de 

la Sociedad Civil. 

En este sentido, el 15 de Septiembre tuvo lugar el primer encuentro de la Secretaria con 85 

ONGs, 45 pertenecientes a la  Conferencia y otras 40 externas a la misma (ver: www. 

coe.int/fr/web/portal/new) En este encuentro fue presentado el primer esbozo de 

remodelación que están pensando aplicar a los Comités Directores que son los que se ocupan 



del asesoramiento directo al Consejo de Ministros, preparando las orientaciones de 

Resoluciones, Recomendaciones etc…. 

En mayo del 2024, Litchenstein organizará el próximo Comité de Ministros y se espera que para 

entonces pueda ser presentado el nuevo proyecto.  

Desde el punto de vista de la mejora de las relaciones de la Conferencia con estos Comités 

Directores, las reclamaciones más destacadas  por la Asamblea fueron la posibilidad de 

cooperar teniendo una presencia directa de representantes de la Conferencia en dichos 

Comités y la recuperación de una competencia perdida como es la autorización de los 

presidentes de las comisiones de trabajo de la Conferencia para consultar, en cualquier 

momento, los expedientes correspondientes a las distintas resoluciones, recomendaciones etc, 

durante el propio proceso de preparación. 

  Actualmente ya existe la presencia de OINGs en estos Comités Directores con el estatus de 

Observadores pero el carácter participativo de las OINGs pertenecientes a la Conferencia 

parece ser incompatible con el reglamento actual que regula la actuación como observadores. 

Es decir, actualmente, las OINGs que estamos en la Conferencia estamos facultadas para hacer 

propuestas de recomendación directamente al Consejo de Ministros pero no podemos influir 

en el proceso de elaboración de las Recomendaciones que preparen los Comités Directores. La 

Asamblea propuso que este tema sea trabajado por el nuevo equipo directivo que salga elegido 

en las próximas elecciones. 

Según la exposición de Daniel POPESCU, con motivo de su comparecencia ante esta Asamblea,  

(jefe de la Democracia y la Gobernanza del CdE,) responsable directo de la remodelación de 

estos órganos, el interés  del CdE por reforzar la presencia de la Sociedad Civil  es posible que 

redunde en la propuesta de elegir algunos representantes directos de la Conferencia en 

diferentes instancias. 

Durante la Cumbre de Reikjavik, Erdgard ERMISCHER, presidente de la Conferencia, y único 

representante de la Sociedad civil ante el Comité de Ministros, tuvo la ocasión de constatar 

cómo varios ministros desconocían absolutamente la existencia y el funcionamiento de la 

Conferencia.  Para paliar esta falta de conexión, según parece, quieren impulsar alguna reunión 

anual que les permita estar al tanto de los trabajos de nuestras OINGs.  (Descargo del 

Presidente respecto a la presencia de la conferencia en la Cumbre de Reikjavik) 



Por último, en este apartado de relaciones de la Conferencia con las demás instancias del CdE, 

cabe destacar la aprobación de la Recomendación presentada por el Comité para el 

seguimiento de la regulación de la IA. Esta recomendación está orientada a la regulación de la 

IA para su uso en la Educación (ver: rm.coe.int/conf-ag-2023-rec4-projet-de recommandation-

concernant/1680ac8e26) 

 

2- Funcionamiento interno de la Conferencia: Elecciones, Primavera 2024 

La renovación de la Presidencia y la Comisión Permanente, que tendrá lugar en la próxima 

Asamblea General de Abril 2024, ocupó la mayor parte de la sesión del último día. Con este 

motivo se estableció el calendario para la presentación de candidatos y se recordaron las 

condiciones y normas que regulan dicho proceso (ver: 

http://www.coe.int/fr/web/ingo/committees) (Pinchar en Sessions) 

En este marco, hubo algunas advertencias importantes para todas las OINGs.  Por una parte, la 

importancia de tener actualizados todos los datos que nos identifican en la Base de Datos de la 

Conferencia. Por otra, la conveniencia de que de aquí al término de las elecciones, no haya 

ningún cambio en las coordenadas electrónicas de la persona que vaya a encargarse del voto 

en la Sesión de Primavera. Según anunciaron la votación se hará a través del ordenador, con el 

fin de aunar los votos on line y los presenciales.  

 Por último, en el plazo de estos próximos seis meses tendrá lugar la evaluación de la 

participación de las OINGs en las actividades de la Conferencia con el fin de renovar el 

reconocimiento de nuestro estatus participativo. Estamos pendientes del cuestionario que nos 

harán llegar.  

 Por su parte, la Asamblea hizo una propuesta para mejorar la coordinación interna entre el 

desarrollo de los trabajos de los Comités y el funcionamiento de la Comisión Permanente. En 

este sentido se propuso realizar 2 o 3 encuentros a lo largo del año entre los presidentes de los 

Comités, la presidencia de la Conferencia y los miembros de la Comisión Permanente. La 

propuesta fue muy bien recibida por todas las partes implicadas.  

 

 



3- Desarrollo de los contenidos de trabajo de los Comités 

Pocas novedades. La mayoría de los comités están completando el trabajo iniciado en 2021, 

con el fin de aprovechar este ultimo año de prórroga al tiempo que empiezan a preparar el 

nuevo tema que tendrán que revalidar en la próxima sesión de Primavera. En este sentido, en 

el comité Migraciones hemos empezado a preparar el nuevo objetivo a alcanzar en lo que se 

refiere a la problemática de la vivienda como condición clave para una inserción exitosa de las 

personas migrantes.  Todas las aportaciones que podáis hacernos para un mejor enfoque de 

este tema nos serán de una gran ayuda.  

En esta Sesión de Otoño, solamente el comité para la defensa de los derechos de las mujeres 

tuvo un protagonismo relevante. En la sesión del lunes 9, por la mañana hubo un espacio 

especial para una mesa redonda en la que participaron los presidentes de todos los comités.  

Cada uno explicó en qué consistía la especificidad de la problemática femenina, según la 

pertinencia para cada caso. Este encuentro puso en evidencia que todos los comités tienen en 

cuenta esta problemática.  De cara al futuro intentarán ver si es posible abordar algún aspecto 

concreto de forma transversal. (ver: rm.coe.int/note-conceptuelle-du-debat-du-comité-les-

ong-en-tant-que-defenseurs-de/1680ac9e30) 

Pensando ya en la próxima “legislatura” hubo una presentación de dos nuevos temas posibles. 

El Urbanismo de calidad y el medioambiente en tanto que derechos sociales. (Grupo de 

Arquitectos +foro de Davos) y, por otra parte, el problema del trabajo en condiciones de 

esclavismo moderno, ligado a la trata y tráfico de personas. 

 Respecto a este último tema, Katharine BRYANT Y Abigail MUNROE, presentaron un informe 

contundente, basado en encuestas realizadas a lo largo de estos últimos  5 años en relación a 

160 países.  Con datos recogidos de forma directa e indirecta a través de informes de la OIT y 

la OIM. Su objetivo va a ser redactar una Recomendación que contribuya a promover medidas 

que ayuden a mostrar la transparencia en toda la cadena de aprovisionamiento.   

Finalmente, el nuevo comité sobre el derecho al deporte a lo largo de toda la vida, realizó un 

encuentro en paralelo a la sesión, con el fin de terminar de perfilar la delimitación de su 

contenido y consolidar la red de OINGs que van a darle apoyo.   

 



Llamamiento a los miembros de la red PAX ROMANA 

Si algún miembro de nuestra red Pax Romana, estáis interesados en participar en alguno de 

estos nuevos grupos podéis dirigiros directamente a Begoña Ocio , delegue-coe@icmica-

miic.org , con el fin de poneros en contacto con el presidente del comité correspondiente.  

También os recuerdo los comités que tienen previsto seguir activos en la próxima legislatura. 

Vuestra participación en cualquiera de ellos sería igualmente interesante. Estos son:   - 

Derechos de las personas migrantes, refugiados y exiliados 

- Diálogo interreligioso e interconviccional,  

- Crisis medioambiental y sanitaria,  

- Derechos sociales y seguimiento de la Carta Social Europea,  

- Derechos del niño,  

- Derechos de las mujeres,  

- Inteligencia Artificial,  

- Educación. 

 

Para consultar información detallada sobre cada comité, en relación al trabajo realizado 

durante estos 2 años y medio, entrar en la pagina web de la Conferencia:  

http://www.coe.int/fr7web/ingo/committees . Entre los documentos que todos los comités 

publican en su correspondiente apartado encontrareis el  “Rapport, abril 2023”. Dentro del 

informe se recoge lo realizado hasta ahora y las previsiones de futuro.   

 

Begoña Ocio                                                                                           

Delegada Permanente de Pax Romana en la COING del CdE 

                                                                                                                

                                                                                                                    Pobeña, nov. 2023 

 

   

 



 FOTOS DE ILUSTRACIÓN 

 

La Delegada Permanente de Pax Romana para la Conferencia, Begoña Ocio, ante la losa con la 

declaración de los fundadores del Consejo de Europa.

 

Discurso del embajador irlandés en conmemoración del día de lucha contra la pobreza. 

Presentación de la copia en inglés de la Losa con la declaración de los fundadores del Consejo 

de Europa. 



 

Escultura de Rodin "Los burgueses de Calais" Reivindicación de los derechos de los ciudadanos 
libres. Esta escultura preside la entrada del Palacio de Europa, sede de la Asamblea 

Parlamentaria y del Comité de Ministros del CdE. 
 

 

Sede de la Conferencia de ONGI del Consejo de Europa 


